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Protokoll der BSB-Sitzung Steglitz-Zehlendorf am 25.03.2014 

 
Anwesende  lt. Teilnehmerliste 
Gäste Fr. Waldschütz SenBJW/Außenstelle 
 H. Weese Schulamt 
  
 
TOP 1 – Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll vom 28.01.2014 

Fr. Samani eröffnet die Sitzung um 19.35 Uhr.  
Die vorgelegte Tagesordnung wird mit geänderter Reihenfolge genehmigt. 
Das Protokoll der Sitzung vom 25.02.2014 wird genehmigt.  
Fr. Samani versucht, den neuen Raum C21 dauerhaft für die BSB-Sitzungen zu 
buchen. 
 
 
TOP 2 – Angelegenheiten der Schüler 

Derzeit keine aktuellen Themen. 
 
 
TOP 3 – Berichte aus dem Schulamt (ehem TOP 6) 

 
H. Weese 
 
- neue Mitarbeiter für die Schulgebäudeverwaltung eingestellt 
 
- Schulentwicklungsplan vom Senat wird neu erstellt. Höherer Anstieg der 
Schülerzahlung als bisher prognostiziert, betrifft vor allem Bezirk Lichtenberg-
Pankow, im Bezirk Steglitz-Zehlendorf wird eine moderate Entwicklung erwartet. 
Die bisherigen Prognosen für Berlin gesamt waren bisher zutreffend. 
 
- Bröndby-Oberschule – Anmeldung für Schuljahr 2014/2015 
Kapazität wurde von 175 Plätzen auf 125 Plätze reduziert,  
aktuell 55 Anmeldungen 
 
 - Droste-Gymnasium  
Frage des BSB: da die Schule über kleine Klassenräume verfügt: dürfen 5 Züge 
statt den geplanten 4 Zügen gebildet werden (bei Beibehaltung der Schülerzahl)? 
Antwort: Rechtlich schwierig, da Schülerfrequenz festgelegt, Einklagen auf 
Schulplatz 
 
- allgemeine Diskussion über Anmeldezahlen an ISS und Gymnasien 
 
- Fachräume werden in den nächsten 4-5 Jahren alle renoviert werden 
 
- 20 Mio. EUR wurden bei der Senatsverwaltung f. Finanzen angemeldet  
für die GS an der Bäke, neue GS Drakestr./Finckensteinallee 
Errichtung von modularen Ergänzungsbauten 
 



Protokoll BSB_25.03.2014.docx  13.03.2014 

 

- Verschmutzung der Schultoiletten 
teilweise so stark, dass das Reinigungspersonal die Reinigung ablehnt. 
Frage an den BSB nach positiven Beispielen von Maßnahmen gg. diese 
Zustände. Die Bezirke wollen sich untereinander austauschen. 
Hinweis BSB:  
Kinderbeteiligung bei Toilettenumbau, vandalismussichere Toiletten 
 
- Schulreinigung 
Die Senatsarbeitsgruppe zu diesem Thema hat sich aufgelöst. 
Die  Ausschreibung der Schulreinigung erfolgt europaweit. 
Der Prozess „Mängelbuch“ wird zwischen Bezirk und Schulleitungen abstimmt. 
 
- Schulessen 
Frage des BSB, ob Stimmen zu den geänderten Lieferanten und Essensqualität 
vorliegen. 
Antwort: Es liegen keine Erfahrungen vor.  
 
- Max-von-Laue-Schule: 
Keine Veränderungen. Aufgrund der andauernden Bauarbeiten kann das 
Schulgebäude nicht genutzt werden. Der Schulbetrieb findet weiterhin im 
Ausweichgebäude Plantagenstr. statt. 
 
- Brandschutz 
hat ein großes Budget in der baulichen Unterhaltung, mind. 500 TEUR werden 
zur Beseitigung von Brandschutzmängel aufgewendet. 
Zwischen BSB und Schulamt ist unklar, ob eine frühere Mängelliste abgearbeitet 
wurde. 
Entsprechende Unterlagen werden vom Bezirk zu Verfügung gestellt. 
In den BSB wird im nächsten Termin ein Antrag besprochen. 
 

 
TOP 4 – Schulhorte – Erzieherinnenausstattung in der Spätschicht 

Fr. Waldschütz 

Eine ErzieherIn in der Spätschicht ist grundsätzlich zulässig. Es existierten in der 
Regel Notfallpläne. 

Vorschlag BSB: Einladung Fr. Blank, Fachaufsicht für ergänzende Betreuung, 
sowie eine ErzieherIn  zu einer der nächsten BSB-Sitzungen 

Aufforderung Fr. Samani: bitte Fragen dazu einreichen 

ErzieherInnen-Stellen sind für das kommende Schuljahr besetzt 

 

TOP 5 - Berichte aus der Schulaufsicht/SenBJW (ehem. TOP 3)  

Fr. Waldschütz 

- Klassenfahrten 
Aufwendungen der LehrerInnen werden über Dienstreisekosten abgerechnet. 
Die Umlage auf Eltern/Schüler ist rechtlich nicht zulässig. 
Die Budgetsituation Reisekosten ist derzeit unklar. 
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- Ausschreibung Lehrerstellen 
Am 10.Mai 2014 findet unter Beteiligung von Dt. Bahn und DeGeWo ein 
Bewerbertag für Interessenten aus anderen Bundesländern im Ludwig-Erhard-
Haus statt. 
 
- Muttersprachlicher Unterricht in Türkisch 
ist im Bezirk nicht bekannt 
 
- Bröndby-Oberschule 
Schulleiterin derzeit beurlaubt, Vertretung übernimmt derzeit H. Bauer, zusätzlich 
zur Leitung der Wilma-Rudolph-Oberschule. 
Ausschreibung der vakanten Lehrerstellen läuft weiter. 
 
- Anmeldezahlen an den weiterführenden Schulen 
entsprechen den Kapazitäten im Bezirk 
 
- Anfrage BSB: 
Besteht ein Lehrerüberhang, z.B. am Schadowgymnasium, um den 
krankheitsbedingten Lehrermangel an der Gail-S.-Halvorsen-ISS auszuhelfen? 
Antwort: Nein. Vertretungen sind auf üblichem Weg darzustellen. 
 
- Anfrage BSB aufgrund der Informationen aus dem Jugendhilfeausschuss: 
geplantes Flüchtlingslager in der Goerzallee – Willkommensklassen? 
Antwort: derzeit keine aktuellen Informationen, ggf. weiteres am 08.05.2014 bei 
Information durch Bezirksbürgermeister Kopp. 
 
 
TOP 6 – Berichte aus den Gremien  

 
BEA Thema Bau verschoben auf den 28.04.2014 
 letzte Sitzung in der Montessori-Gemeinschaftsschule 
 Vorstellung Schulkonzept der Schule 
 Informationen von der Schulaufsicht, Fr. Mosch 
 
BLA Rechte der SchülerInnen 
 Maßnahmenpaket zur Streichung der AZK-Tage 
 nächste Themen: Schulstation, 
 
LEA ./. 
 
Spielplatzkommission 
 Die Kommission hat Einflußmöglichkeit auf Projektpriorisierung. 
 Streetworker beteiligen die Kinder und Anwohner bei Um- und  
 Neugestaltung 
 
BER Schulsozialarbeit 
 
LSB ./. 
 
LLA ./. 
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TOP 7 – Verschiedenes 

Themenschwerpunkt für die nächsten Termine 
- Klimaschutz an den Schulstandorten 

 
Diskussion zur effektiven Zusammenarbeit mit den öffentlichen Gremien und 
Verantwortlichen. 
 
 

 
 
Fr. Samani schließt die Sitzung um 22.15 Uhr. 
 
 
 
 
Das Protokoll wurde erstellt von Tanja Huttner, Elternvertreter 


